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 Lfd.Nr. 10 - Jahr 2021 - 2027 
 

V e r h a n d l u n g s s c h r i f t  
 

über die Sitzung des Gemeinderates 
der Gemeinde Holzhausen  

am 29. Juni 2023,  
Tagungsort: Gemeindeamt Holzhausen  

 

A n w e s e n d e  
 

1. Bgm. Ströbitzer Andreas Bakk.techn. 5. GV Ing. Eggetsberger Mario 
2. Vizebgm. Buchegger Josef Maria   
3. GR Richler Susanne 6. GR Fraccaroli Tino Andrea 
4. GR Mag. Sonntagbauer Ernst 7. GR Marijanovic Zlatko 

    
Ersatzmitglieder: GRE Ablinger Robert für GR Mag. Hubmer Andrea 
 GRE Kronfuß Paul Nikolaus für GR Wiesmeier Paul 
 GRE Berger Florian für GR Lehner August 
 GRE Mag. Anderle Georg für GR Eggetsberger Natalie 
 GRE Reisinger Helmut für GR Märzinger Jan 
 GRE Mag. (FH) Roitmeier Thomas für GR Aichner Kadriye BA MA 
 
Der Leiter des Gemeindeamtes: Dominik Datscher 
Fachkundige Personen (§ 66 Abs. 2 Oö. GemO 1990):   
 

E s  f e h l e n :  
 
entschuldigt: GR Mag. Andrea Hubmer  unentschuldigt:  
 GR August Lehner 
 GR Paul Wiesmeier 
 GR Jan Märzinger 
 GR Natalie Eggetsberger 
 GR Kadriye Aichner BA MA 
 GRE Josef Lehner 
 GRE Ronald Werdnik 
 GRE Birgitt Lehner 
 GRE Ing. Josef Roitner-Schobesberger 
 GRE Simon Hügelsberger 
 GRE Viktoria Johanna Muggenhuber 
 GRE Florian Reisinger 
 GRE Manuela Schalk 
 GRE Bernhard Krump 
 GRE Edith Gertrud Foißner 
 GRE Sebastian Helmut Mangeng 
 GRE Bianca Krump 
 GRE Kevin Poglits 
 GRE Wolfgang Konopitzky 
 GRE Ing. Christian Aichner BA MA 
 

Der Schriftführer (§ 54 Abs. 2 der O.ö. GemO 1990): Dominik Datscher 
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Der Vorsitzende eröffnet um 20.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass 

a) die Sitzung von ihm, dem Bürgermeister, einberufen wurde, wobei der 
Sitzungstermin im jährlichen Plan über die Sitzungstermine enthalten war,  

b) dieser Sitzungsplan allen Mitgliedern des Gemeinderates am 06. Dezember 2022 
zugestellt wurde,  

c) die Verständigung zu dieser Sitzung hierzu an alle Mitglieder bzw. Ersatzmitglieder 
zeitgerecht per Mail am 22. Juni 2023 unter Bekanntgabe der Tagesordnung erfolgt 
ist, die Abhaltung der Sitzung durch Anschlag an der Amtstafel sowie auf der 
Homepage der Gemeinde Holzhausen am gleichen Tag öffentlich kundgemacht 
wurde; die Beschlussfähigkeit gegeben ist; 

d) die Verhandlungsschrift über die letzte Sitzung vom 27. April 2023 bis zur heutigen 
Sitzung während der Amtsstunden im Gemeindeamt zur Einsicht aufgelegen ist, 
während der Sitzung zur Einsicht noch aufliegt und gegen diese 
Verhandlungsschrift bis zum Sitzungsende Einwendungen eingebracht werden 
können; 

e) weiters gibt Bgm. Ströbitzer bekannt, dass zwei Mitglieder in der heutigen Sitzung 
des Gemeinderates zum ersten Mal in dieser Periode diese Funktion ausüben und 
daher gem. § 20 Abs. 4 der Oö. GemO 1990 angelobt werden müssen. Die 
Mitglieder, Herr Florian Berger und Herr Helmut Reisinger, haben mit den Worten 
„Ich gelobe“ dem Vorsitzenden gegenüber folgendes Gelöbnis abzulegen: Sie 
geloben, die Bundesverfassung und die Landesverfassung sowie alle übrigen 
Gesetze und alle Verordnungen der Republik Österreich und des Landes 
Oberösterreich gewissenhaft zu beachten, ihre Aufgaben unparteiisch und 
uneigennützig zu erfüllen, das Amtsgeheimnis zu wahren und das Wohl der 
Gemeinde nach bestem Wissen und Gewissen zu fördern. Herr Florian Berger und 
Herr Helmut Reisinger antworten mit den Worten „Ich gelobe“; 

 
 

T a g e s o r d n u n g :  
 

 

1. Kenntnisnahme des Prüfberichtes der BH Wels-Land vom 20.04.2023 über die 
Voranschlagsprüfung 2023 

2. Beschlussfassung über die Änderung bzw. Neufassung der Tarifordnung für die 
Kinderbetreuungseinrichtungen der Gemeinde Holzhausen (Indexanpassung) 

3. Beschlussfassung eines Dienstbarkeitsvertrages mit der Welser Heimstätte 
bezüglich E-Ladestation 

4. Betriebsführungs- und Dienstleistungsvertrag für die Wasserversorgungsanlage 
mit der Linz Service GmbH 

5. Antrag der FPÖ Fraktion vom 30.05.2023 über eine Verbesserung der 
Verkehrssicherheit Kreuzung Lehen 

6. Antrag der FPÖ Fraktion vom 30.05.2023 über den Rückschnitt des Baum- und 
Buschbestandes neben Fahrbahnen 

7. Antrag der FPÖ Fraktion vom 16.06.2023 über die Bereitstellung einer kostenlosen 
Windeltonne oder eines kostenlosen Windelsackes für Familien/Alleinerzieher mit 
Kleinkindern oder pflegebedürftigen Angehörigen (ab Pflegestufe 3) 



 3 

8. Beschlussfassung über die Ausführungs- und Ausschreibungsleistungen sowie 
die Bauaufsicht für die Asphaltierung eines Teilstückes des neuen Wohngebietes 
in Jebenstein und der neuen Umfahrungsstraße in Grillparz 

9. Beschlussfassung über die Errichtung einer Beleuchtung für die neue Siedlung in 
Jebenstein 

10. Beschlussfassung über die Abhaltung eines Tages der Junggebliebenen 
(Altentag) im Zuge des Teichfest-Frühschoppens 

11. Allfälliges 

 
 
 
1. Kenntnisnahme des Prüfberichtes der BH Wels-Land vom 20.04.2023 über 

die Voranschlagsprüfung 2023 
 

Bgm. Ströbitzer berichtet, dass das Schreiben der Bezirkshauptmannschaft Wels-Land 
vom 20. April 2023 über die Prüfung des Voranschlages 2023 im Wege des 
Amtsvortrages allen Gemeinderäten zur Kenntnis gebracht wurde. 
Der Voranschlag 2023 der Gemeinde Holzhausen wurde zur Kenntnis genommen. Die 
im Bericht angeführten Feststellungen werden beachtet und im Zuge des 
Rechnungsabschlusses entsprechend berücksichtigt bzw. bereinigt. 

Nach Beendigung der Wechselrede stellt Bgm. Ströbitzer den Antrag, dass das 
Schreiben der Bezirkshauptmannschaft Wels-Land vom 20. April 2023 über die 
Überprüfung des Voranschlages 2023 durch den Gemeinderat zur Kenntnis 
genommen werden soll. 

Der Bgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dem Antrag zustimmt, 
möge ein Zeichen mit der Hand geben. 

Einstimmig angenommen. 
 
 
 
2. Beschlussfassung über die Änderung bzw. Neufassung der Tarifordnung für 

die Kinderbetreuungseinrichtungen der Gemeinde Holzhausen 
(Indexanpassung) 

 

Bgm. Ströbitzer berichtet, dass ab dem Kinderbetreuungsjahr 2023/2024, lt. 
Rücksprache mit der Bildungsdirektion Oberösterreich, die Tarife für die 
Kinderbildungs- und -betreuungseinrichtungen nicht angepasst werden, da keine 
Indexanpassung von Seiten des Landes Oö. durchgeführt wird. Einen entsprechenden 
Erlass seitens des Amtes der Oö. Landesregierung gibt es noch nicht. Die Tarife 
Mittagessen, Busbegleitung und Englisch könnten jedoch geringfügig angepasst 
werden.  

Der geänderte Vorschlag für die neue Tarifordnung für Kinderbildungs- und                                   
-betreuungseinrichtungen der Gemeinde wurde dem Amtsvortrag angeschlossen. Die 
derzeit gültigen Beträge sind im Verordnungsentwurf in Klammer angeführt.  

Das Mittagessen kostet aktuell € 3,70. Mit der tatsächlichen Indexanpassung würde 
die Erhöhung über 30 Cent ausmachen. Im Entwurf für die Tarifordnung wurden die 
Kosten für das Mittagessen mit € 3,90 berücksichtigt. 
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Für die Busbegleitung beim Kindergartentransport wird eine Erhöhung von € 19,00 auf 
€ 20,00 vorgeschlagen. 

Der Materialbeitrag beträgt aktuell € 113,00. Mit dem Aussetzen der Indexanpassung 
beträgt der Materialbeitrag weiterhin € 113,00. Der vom Amt der Oö. Landesregierung 
angegebene Höchstbeitrag von 2022 liegt bei € 120,00. 

Falls „Englisch im Kindergarten“ für das kommende Kindergarten doch noch 
angeboten werden kann, soll keine Indexanpassung erfolgen, wodurch der 
Jahresbeitrag weiterhin Euro € 36,20 betragen würde. Derzeit gibt es für Herbst leider 
noch niemanden für den Englischunterricht. 

Hingewiesen wird, dass die vom Amt der Oö. Landesregierung normalerweise im 
Erlassweg festgesetzte Indexanpassung durchzuführen ist. Die sonstigen Tarife liegen 
im Ermessen der Gemeinde, wobei die vorgeschlagenen Änderungen aufgrund des 
Abganges gerechtfertigt bzw. begründet sind. Beim Kindergarten betrug der 
Gesamtabgang im Jahr 2021 im Ergebnishaushalt € - 85.804,61 (AfA enthalten) und 
im Finanzierungshaushalt € - 112.985,71. Beim Kindergartentransport wurde das Jahr 
2022 mit einem Plus von € + 1.651,30 abgeschlossen. Bei der Krabbelstube betrug 
der Abgang 2022 im Finanzierungshaushalt € - 40.941,42. Beim Schülerhort wurde 
das Jahr 2022 mit einem Abgang von € - 21.722,26 abgeschlossen. 

Nach Beendigung der Wechselrede stellt Bgm. Ströbitzer den Antrag, dass die 
vorliegende Neufassung der Tarifordnung für Kinderbildungs- und Kinder-
betreuungseinrichtungen der Gemeinde Holzhausen durch den Gemeinderat 
beschlossen werden soll. 

Der Bgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dem Antrag zustimmt, 
möge ein Zeichen mit der Hand geben. 

Einstimmig angenommen 
 
 
 
 
3. Beschlussfassung eines Dienstbarkeitsvertrages mit der Welser Heimstätte 

bezüglich E-Ladestation 
 

Bgm. Ströbitzer gibt bekannt, dass vom Notariat Mag. Seidl in Wels ein 
Dienstbarkeitsvertrag zwischen der Welser Heimstätte und der Gemeinde Holzhausen 
ausgearbeitet wurde. Dieser Vertrag ist notwendig, damit die Energie AG im Namen 
der Gemeinde Holzhausen die E-Ladestation im Bereich der Römerstraße (Grund der 
Welser Heimstätte) aufstellen kann. 
Nach Abschluss bzw. Unterzeichnung dieses Vertrages wird mit der Energie AG die 
weitere Vorgehensweise besprochen. 
Dieser Dienstbarkeitsvertrag sowie der dazugehörige Lageplan wurden dem 
Amtsvortrag angeschlossen und dieser soll nun vom Gemeinderat beschlossen 
werden. 
 

GR Zlatko Marijanovic fügt hinzu, dass die Energie AG einen 11 KW-Lader und einen 
22 KW-Lader installieren sollte. Die Strompreise sind nämlich hier unterschiedlich. 
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Nach Beendigung der Wechselrede stellt Bgm. Ströbitzer den Antrag, dass der 
Dienstbarkeitsvertrag in der vorliegenden Form vom Gemeinderat beschlossen 
werden soll. 
 

Der Bgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dem Antrag zustimmt, 
möge ein Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen 
 
 
 
4. Betriebsführungs- und Dienstleistungsvertrag für die 

Wasserversorgungsanlage mit der Linz Service GmbH 
 

Bgm. Ströbitzer gibt bekannt, dass mit der Linz Service GmbH ein Betriebsführungs- 
und Dienstleistungsvertrag für die Wasserversorgungsanlage Holzhausen erarbeitet 
wurde. Es gab bereits im Jahr 2022 eine Anfrage bezüglich Übernahme der 
Betriebsführung bzw. diverser Dienstleistungen durch die Linz Service GmbH. Nach 
mehreren intensiven Gesprächen ist der Vertrag nun fertig. Dieser Dienstvertrag wurde 
mittels Amtsvortrag übermittelt und soll vom Gemeinderat beschlossen werden. Dieser 
ist notwendig, da die Gemeinde Holzhausen immer mehr gewachsen ist und dadurch 
auch die gesamte Wasserversorgung mehr Haushalte bzw. Betriebe versorgen muss. 
Die rechtliche Zuständigkeit soll in Zukunft daher nicht mehr nur an einzelnen 
Personen hängen und daher an eine externe Firma vergeben werden. Die jährliche 
Gesamtnettosumme beträgt € 24.622,50. Man muss gewisse Arbeiten natürlich 
gegenrechnen, die nach Abschluss des Vertrages nicht mehr von Seiten der 
Gemeinde (2 x /Jahr Wasseruntersuchung netto ca. € 2.000,--) bzw. des Bauhofes 
H.O.K. (Wasserzählertausch ca. € 4.000,--) durchgeführt werden müssen. Auch die 
regelmäßigen Stunden des Amtsleiters für Spülungen, Hausanschlusskontrollen und 
Kontrolle der Schächte etc. müssen natürlich gegengerechnet werden. Nähere Details 
zu den Aufgaben der Linz Service GmbH können dem Betriebsführungs- und 
Dienstleistungsvertrag entnommen werden. 
 

Nach Beendigung der Wechselrede stellt Bgm. Ströbitzer den Antrag, dass der 
Betriebsführungs- und Dienstleistungsvertrag für die Wasserversorgungsanlage mit 
der Linz Service GmbH durch den Gemeinderat beschlossen werden soll. 
 

Der Bgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dem Antrag zustimmt, 
möge ein Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen 
 
 
 
5. Antrag der FPÖ Fraktion vom 30.05.2023 über eine Verbesserung der 

Verkehrssicherheit Kreuzung Lehen 
 

Bgm. Ströbitzer gibt bekannt, dass ein Antrag der FPÖ Fraktion vom 30.05.2023 über 
eine Verbesserung der Verkehrssicherheit Kreuzung Lehen vorliegt. Der Antrag wurde 
mittels Amtsvortrag übermittelt. 
 
GR Fraccaroli erklärt, dass die Kreuzung in Lehen schon seit längerem die häufigste 
Unfallkreuzung in der Gemeinde Holzhausen ist. Es wurden aktuell bereits 
Bodenmarkierungen wie STOPP, ACHTUNG und Haltelinie angebracht. Es sollten 
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jedoch noch weitere Vorkehrungen zur Unfallvermeidung getroffen werden. Die FPÖ 
Holzhausen würde auch einen größeren bzw. weiteren Verkehrsspiegel finanzieren. 
 
Bgm. Ströbitzer informiert, dass sich das Gemeindeamt auch über eine blinkende 
Kreuzungsankündigung erkundigt hat. Jedoch gibt es eine solche Ankündigung lt. der 
Firma Neuhauser Verkehrstechnik leider nicht. Durch die Bodenmarkierungen sollte 
jedenfalls eine deutliche Sichtbarkeit der Kreuzung gegeben sein. 
 
GRE Reisinger fügt hinzu, dass solche Markierungen schnell übersehen werden und 
daher eine dauerhafte Lösung wie ein Kreisverkehr die sicherste Lösung wäre, da hier 
lt. seiner Erfahrung als Versicherungsvertreter meistens nur ein Blechschaden 
entsteht. Bei der Planung des neuen Geh- und Radweges nach Lehen sollte daher 
auch gleich ein Kreisverkehr angedacht werden. 
 
GRE Mag. Anderle führt aus, dass der Kreisverkehr jedenfalls sofort groß genug 
geplant werden sollte. 
 
Bgm. Ströbitzer schlägt vor, dass es ein Erstgespräch mit Mag. Wöss 
(Erwachsenenvertreter von Grundstücksbesitzer Mayr Dietrich) bezüglich 
Grundankauf geben sollte. Wenn hier keine Bereitschaft zum Verkauf vorhanden ist, 
muss die bereits laufende Planung des Geh- und Radweges Richtung Lehen dadurch 
nicht unterbrochen werden. 
 
Nach Beendigung der Wechselrede stellt Bgm. Ströbitzer den Antrag, dass der Antrag 
der FPÖ-Fraktion vom 30.05.2023 über eine Verbesserung der Verkehrssicherheit 
Kreuzung Lehen an den Ausschuss für Bau- und Straßenbauangelegenheiten sowie 
Angelegenheiten der örtlichen Raumplanung der Gemeinde Holzhausen zur Beratung 
übergeben wird. 
 

Der Bgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dem Antrag zustimmt, 
möge ein Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen 
 
 
 
6. Antrag der FPÖ Fraktion vom 30.05.2023 über den Rückschnitt des Baum- 

und Buschbestandes neben Fahrbahnen 
 

Bgm. Ströbitzer gibt bekannt, dass ein Antrag der FPÖ Fraktion vom 30.05.2023 über 
den Rückschnitt des Baum- und Buschbestandes neben Fahrbahnen vorliegt. Der 
Antrag wurde mittels Amtsvortrag übermittelt. 
 
GR Fraccaroli erklärt, dass der Rückschnitt des Baum- und Buschbestandes neben 
den Fahrbahnen vom Bauhof wieder etwas vorangetrieben werden sollte, da gewisse 
Verkehrstafeln etc. zeitweise nicht mehr gut sichtbar sind. 
 
GRE Ablinger informiert, dass die größeren Rückschnittarbeiten, die der Bauhof nicht 
alleine machen kann, bereits beauftragt wurden und demnächst in Zusammenarbeit 
mit der Firma Zöbl durchgeführt werden. 
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Bgm. Ströbitzer fügt hinzu, dass man hier eventuell auch die betroffenen 
Grundeigentümer etwas in die Pflicht nehmen sollte und diese mittels persönlichem 
Schreiben, nicht nur eine Info im Amtsblatt, zum Rückschnitt auffordert. 
 
Vizebgm. Buchegger und auch die anderen Mitglieder und Ersatzmitglieder des 
Gemeinderates stimmen dem Vorschlag des Bürgermeisters zu. 
 
Nach Beendigung der Wechselrede stellt Bgm. Ströbitzer den Antrag, dass die 
betroffenen Grundeigentümer zukünftig mittels persönlichem Schreiben über den 
Rückschnitt des Baum- und Buschbestandes neben Fahrbahnen aufgefordert werden. 
 

Der Bgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dem Antrag zustimmt, 
möge ein Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen 
 
 
 
7. Antrag der FPÖ Fraktion vom 16.06.2023 über die Bereitstellung einer 

kostenlosen Windeltonne oder eines kostenlosen Windelsackes für 
Familien/Alleinerzieher mit Kleinkindern oder pflegebedürftigen 
Angehörigen (ab Pflegestufe 3) 

 
Bgm. Ströbitzer gibt bekannt, dass ein Antrag der FPÖ Fraktion 16.06.2023 über die 
Bereitstellung einer kostenlosen Windeltonne oder eines kostenlosen Windelsackes 
für Familien/Alleinerzieher mit Kleinkindern oder pflegebedürftigen Angehörigen (ab 
Pflegestufe 3) vorliegt. Der Antrag wurde mittels Amtsvortrag übermittelt. 
 
GR Fraccaroli erklärt, dass andere Gemeinden bereits solche kostenlosen 
Windeltonnen etc. anbieten. Dadurch wird jungen Familien bzw. Pflegebedürftigen 
unter die Arme gegriffen. Es wäre eine Tonne pro Familie pro Jahr denkbar. 
 
GR Richler fügt hinzu, dass es sich hierbei sicherlich um sehr hohe Kosten handelt. 
 
GRE Mag. Anderle führt aus, dass auch eine eventuelle größere Abfalltonne die 
Kosten für die Gemeinde abfedern könnte. 
 
GR Fraccaroli schlägt vor, dieses Thema in einem Ausschuss zu diskutieren. 
 
Nach Beendigung der Wechselrede stellt VIzebgm. Buchegger den Antrag, dass der 
Antrag der FPÖ-Fraktion vom 16.06.2023 über die Bereitstellung einer kostenlosen 
Windeltonne oder eines kostenlosen Windelsackes für Familien/Alleinerzieher mit 
Kleinkindern oder pflegebedürftigen Angehörigen (ab Pflegestufe 3) an den Ausschuss 
für Schul- und Kindergartenangelegenheiten sowie für Kultur-, Integrations-, Jugend-, 
Familien- und Seniorenangelegenheiten der Gemeinde Holzhausen zur Beratung 
übergeben wird. 
 

Der Bgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dem Antrag zustimmt, 
möge ein Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen 
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8. Beschlussfassung über die Ausführungs- und Ausschreibungsleistungen 

sowie die Bauaufsicht für die Asphaltierung eines Teilstückes des neuen 
Wohngebietes in Jebenstein und der neuen Umfahrungsstraße in Grillparz 

 
Bgm. Ströbitzer gibt bekannt, dass, wie bereits mitgeteilt, noch heuer die Asphaltierung 
des neuen Wohngebietes in Jebenstein erfolgen soll. Die neuen Mietkaufwohnungen 
und Einfamilienhäuser sollen im Herbst bezugsfertig sein und die Asphaltierung im 
Bereich der Sattlerstraße, der Weberstraße und der Schneiderstraße sollen gleich 
danach im Oktober erfolgen. Schlüsselübergabe für die Mietkaufwohnungen ist 
voraussichtlich am 01. Dezember 2023 und bei den Einfamilienhäusern etwas früher. 
Die Schlüssel für die Doppelhaushälften werden voraussichtlich im März 2024 
übergeben. Die Schusterstraße soll vorerst nicht asphaltiert werden, da die Bebauung 
dieser Grundstücke durch die Welser Heimstätte noch nicht geklärt ist.  
 
Für die Ausführungs- und Ausschreibungsleistungen der Asphaltierungsarbeiten eines 
Teilstückes des neuen Wohngebietes in Jebenstein und der neuen Umfahrungsstraße 
in Grillparz soll die Eitler & Partner Ziviltechniker Ges.m.b.H. aus Linz zum Anbotspreis 
von netto € 14.900,-- + 20% USt. beauftragt werden. Die Eitler & Partner Ziviltechniker 
Ges.m.b.H. hat auch bereits den Unterbau bzw. die Leitungseinbauten bei beiden 
Straßen geplant. Nach Beauftragung dieser Leistungen kann mit den Vorbereitungen 
der Ausschreibung begonnen werden. Das Honorarangebot wurde dem Amtsvortrag 
angeschlossen. 
 
Nach Beendigung der Wechselrede stellt Bgm. Ströbitzer den Antrag, dass die 
Ausführungs- und Ausschreibungsleistungen sowie die Bauaufsicht für die 
Asphaltierung eines Teilstückes des neuen Wohngebietes in Jebenstein und der 
neuen Umfahrungsstraße in Grillparz an die Eitler & Partner Ziviltechniker Ges.m.b.H. 
aus Linz beschlossen werden soll. 
 
Der Bgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dem Antrag zustimmt, 
möge ein Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen 
 
 
 
9. Beschlussfassung über die Errichtung einer Beleuchtung für die neue 

Siedlung in Jebenstein 
 
Bgm. Ströbitzer gibt bekannt, dass die Errichtung einer Beleuchtung für die neue 
Siedlung in Jebenstein durch die eww Anlagentechnik GmbH aus Wels zum 
Anbotspreis von netto € 27.500,38,-- + 20% USt. beauftragt werden soll. Es handelt 
sich um 22 Lichtpunkte (Lampen). Die eww Anlagentechnik GmbH ist im gesamten 
Gemeindegebiet für die Straßenbeleuchtung zuständig. Die Straßenbeleuchtung sollte 
noch vor den Asphaltierungsarbeiten errichtet werden. Das Angebot wurde dem 
Amtsvortrag angeschlossen. 
 
GV Ing. Eggetsberger fügt hinzu, dass man auch auf die Straßenbeleuchtung beim 
Sportplatz nicht vergessen soll. 
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Nach Beendigung der Wechselrede stellt Bgm. Ströbitzer den Antrag, dass die 
Errichtung einer Beleuchtung für die neue Siedlung in Jebenstein an die eww 
Anlagentechnik GmbH aus Wels beschlossen werden soll. 
 
Der Bgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dem Antrag zustimmt, 
möge ein Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen 
 
 
 
10. Beschlussfassung über die Abhaltung eines Tages der Junggebliebenen 

(Altentag) im Zuge des Teichfest-Frühschoppens 
 
Bgm. Ströbitzer gibt bekannt, dass nach längerer Pause wieder ein Altentag in 
Holzhausen abgehalten werden soll. Dieser sollte dieses Mal jedoch „Tag der 
Junggebliebenen“ genannt werden und könnte im Zuge des Teichfest-Frühschoppens 
über die Bühne gehen. Es wurde bereits das neue Jugendprojekt gestartet und daher 
sollte nach über 10 Jahren auch wieder etwas für die über 65-jährigen gemacht 
werden. Es soll jeweils 1 Essen + 2 Getränke pro Person auf Kosten der Gemeinde 
Holzhausen am Frühschoppen geben. Da über 130 Personen über 65 Jahre 
angeschrieben würden, ist der Teichfestfrühschoppen ideal für eine solche 
Veranstaltung. Eine andere Location für so viele Gäste ist nicht vorhanden. 
 
Nach Beendigung der Wechselrede stellt Bgm. Ströbitzer den Antrag, dass die 
Abhaltung eines Tages der Junggebliebenen (Altentag) im Zuge des Teichfest-
Frühschoppens beschlossen werden soll. 
 
Der Bgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dem Antrag zustimmt, 
möge ein Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen 
 
 
 
11. Allfälliges 
 
7.1. Ankauf von Geschwindigkeitsmessgeräten durch die FPÖ-Fraktion 
 

 GR Fraccaroli erklärt, dass es vermehrt Beschwerden wegen zu hohen 
Geschwindigkeiten in verschiedenen Ortsteilen gegeben hat. Die FPÖ-Fraktion 
macht daher den Vorschlag, 3 Geschwindigkeitsmessgeräte für die Gemeinde 
Holzhausen anzukaufen, die durch die FPÖ finanziert werden. Die genauen 
Aufstellungspunkte müssen noch besprochen werden.  

 

 GRE Ablinger fügt hinzu, dass die Geräte jedenfalls von der Firma SIERZEGA 
aus Kirchberg-Thening angekauft werden sollen, da diese bereits bekannt sind 
und vom Bauhof relativ einfach zu bedienen bzw. umzustellen sind. 

 
 

7.2. Neuer Bauhofleiter ab 01.10.2023 
 

 GRE Ablinger gibt bekannt, dass er ab 01. Oktober 2023 neuer Bauhofleiter des 
Gemeindeverbandes Bauhof H.O.K. wird. 
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7.3. Neuer Wirt in Holzhausen 
 
 GV Ing. Eggetsberger informiert sich über einen möglichen neuen Wirt in 

Holzhausen, da er bereits von mehreren Seiten etwas gehört hat. 
 
 GRE Berger führt aus, dass es diverse Anfragen gibt, jedoch noch nicht fixes 

dabei ist. 
 
 
7.4. Neuer Stromliefervertrag 
 

 Bgm. Ströbitzer erklärt, dass der aktuelle Stromliefervertrag mit 30.09.2023 
ausläuft bzw. von Seiten der Energie AG gekündigt wurde. Es liegt nun ein neuer 
Vertrag vor, der auf bis zu 3 Jahre abgeschlossen werden kann. Da der 
Strompreis derzeit nicht sehr stabil ist, sollte der neue Vertrag vorerst nur auf ein 
Jahr bis Ende 2024 abgeschlossen werden. Es werden jede Woche neue Zahlen 
vorgelegt und daher sollte der Bürgermeister den Auftrag vom Gemeinderat 
erhalten, kurzfristig selber einen neuen Vertrag abschließen zu können, wenn der 
Zeitpunkt aus seiner Sicht am besten ist. 

 
 Die anderen Gemeinderäte stimmen einem Vertragsabschluss durch 

Bürgermeister Ströbitzer, zum aus seiner Sicht besten Zeitpunkt, zu. 
 
 
 
7.5. Hitzeschutz (Rollladen) in der Sternengruppe KIGA 
 

Bgm. Ströbitzer erklärt, dass ein Angebot der Firma Miller Bauelemente GmbH 
aus Marchtrenk bezüglich Rollläden (4 senkrechte Fenster) für die 
Sternengruppe zum Preis von ca. netto 1.800,- eingeholt wurde. Bei diesen 
Fenstern in der Sternengruppe sind die Rollladenkästen sowie die 
Stromzuführung bereits vorhanden. Weiters wurden auch noch 2 Angebote 
bezüglich Hitzeschutz (Außenrollladen) für die 4 Dachflächenfenster der Marke 
VELUX zum Preis von ca. netto 2.900,-- eingeholt. Die Angebote der Firma 
Lindlbauer & Schuler aus Marchtrenk sowie der Firma Feregyhazy aus 
Buchkirchen werden nun noch genauer durchgearbeitet und dann sollte auch das 
Thema Klimaanlage in der Sternengruppe vorerst vom Tisch sein. 

 
 
7.6. Urlaubswünsche 
 

Bgm. Ströbitzer wünscht allen Mitgliedern des Gemeinderates schöne Urlaubs- 
und Ferientage. 
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----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Genehmigung der Verhandlungsschrift über die letzte Sitzung 
 
Gegen die während der Sitzung zur Einsicht aufgelegene Verhandlungsschrift über die 
letzte Sitzung vom 27. April 2023 wurden keine Einwendungen erhoben. 
 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Nachdem die Tagesordnung erschöpft ist und sonstige Anträge und Wortmeldungen 
nicht mehr vorliegen, schließt der Vorsitzende die Sitzung um 21:00 Uhr. 
 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Unterfertigung der Reinschrift gem. § 54 Abs. 4 der Oö. GemO idgF 
 
 

 
Bgm. Andreas Ströbitzer eh. 

(Vorsitzender) 

 
Dominik Datscher eh. 

(Schriftführer) 
 
Übermittlung der Verhandlungsschrift (nicht genehmigte Fassung) an alle im 
Gemeinderat vertretenen Fraktionen (Fraktionsobmänner) bzw. an alle Gemeinderäte, 
die über eine e-mail-Adresse verfügen. 
 

Holzhausen: 13. Juli 2023 
 
Die unterschriebene Fassung ist überdies bis zur nächsten Sitzung des 
Gemeinderates während der Amtsstunden im Gemeindeamt sowie während der 
nächsten Sitzung zur Einsicht für die Mitglieder und Ersatzmitglieder des 
Gemeinderates, die an der Sitzung teilgenommen haben, aufzulegen. 
 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Gegen die Verhandlungsschrift wurden in der Sitzung vom 28. September 2023 keine 
Einwendungen erhoben. Das ordnungsgemäße Zustandekommen der 
Verhandlungsschrift wird gemäß § 54 Abs. 5 der Oö. GemO idgF bestätigt. 
 

 
 
 
 
 

Bgm. Andreas Ströbitzer eh. 
(Vorsitzender) 

 
 
 
 
 

GR Mario Eggetsberger eh. 
(Fraktionsobmann SPÖ) 

 
 
 
 
 
 

GR Tino Andrea Fraccaroli eh. 
(Fraktionsobmann FPÖ) 

 
 
 
 
 

Kadriye Aichner BA MA eh. 
(GRÜNE Fraktion) 

 


